

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimas telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Jueves 22 de Agosto de 1912

Núm. 3 935

Madrid

Estado egoísta

¡Qué contraste! Casi todos los periódicos de la mañana y de la noche desde *El País* a *La Epoca* escriben acerca de la crisis comercial de Madrid, y lo que dicen respecto del Comercio de la Corte podían extenderlo al de toda España, con la añadidura del desahucio de la industria y del empobrecimiento y ruina de la agricultura.

Y obsérvese que estos periódicos de tan diversas tendencias y contradictorios matices, si discrepan en cuanto a las causas coinciden todo en los efectos. Y es natural la coincidencia. Lo evidente no puede negarse. Del fondo de la vida colectiva se levanta recio clamor que tiene los caracteres de un hambre y empuje quejido. El vivir, para la clase media, va resultando ya una inmensa pesadumbre.

Sobre esto no es necesario abrir ninguna encuesta. No hay una sola familia de las que viven de su trabajo intelectual y manual, ni una de pequeños rentistas, que no sienta que si con prodigios de economía pueda salir adelante. Sabe Dios las escenas de miseria de que son actores familias que viven con decencia. La emigración, el crecimiento de la mortalidad de adultos y especialmente de niños, la enorme cifra representativa de los delitos de hurto y estés, demuestran que es este un país azotado por el hambre.

El gran desarrollo que ha adquirido en estos últimos años los partidos revolucionarios, aún teniendo por guías hombres de escasa autoridad y hasta de discutida, cuando no de aguda moralidad, comprueba el aserto. El caudillo revolucionario por excelencia, el que recluta nuevos adeptos para la república es el malestar económico. La rebeldía tiene más raíces en el estómago que en el alma.

Pues cuando esto sucede se le ha ocurrido al señor Canalejas inspirar un artículo en el que se nos asegura que marchamos viento en popa y a toda vela por los mares de la felicidad. Mirad a Francia, mirad a Austria, mirad a Alemania y a Italia y a la Joven Turquía, viene a decir el señor Presidente; y veréis como en todas estas naciones los valores del Estado bajan, mientras que aquí los valores públicos suben. Quiere esto significar que somos una potencia económica, que la fortuna nos sorprende, que la prosperidad nos sorprende. Y pues es así, cosa parecida al cuento de la buena pipa debe ser lo de nuestras miserias y nuestros hambres. Nos quejamos de vicio, lloramos por lo que queda, ó nos damos de cocorronas por aparecer como mezquinos.

He ahí el más doloroso contraste. Con las antiparras del color de rosa el señor Canalejas nos pinta una España paradisiaca que va subiendo y no muy pensadamente hacia la cumbre de la ventura, mientras que los órganos de la opinión, recogiendo en sus columnas los hechos de la realidad, nos hablan de una España decaída y en gran parte arruinada.

¿Quién dice la verdad? Fuera lo peor, en cierto sentido, que se reconociera fundamente a las afirmaciones del señor Canalejas: porque cuando contrastan el Estado próspero, lucio y gordo, con el pueblo decaído y flaco, la

hacienda pública sana y las haciendas particulares gravemente enfermas, por el solo hecho de semejante contraste se formula la más formidable acusación contra ese Estado sordido y egoísta, pagador y no padre del pueblo, ya que vive en la abundancia, mientras los llamados a recibir el beneficio de su tutela son expoliados y viven en la escasez, la miseria y el hambre...

Miguel Peñarroya.

Noticias militares

PARAPORTE

Se ha pasaporteado para Cartagena, al cabo del Regimiento de la Reina, Clemente Julián López.

LIQUENIA

Se ha concedido dos meses de licencia para Toro (Zamora) y Alba de Tormes (Salamanca), a don Delfino Salgado y Salgado, capellán del Hospital Militar.

JURAMENTO

En breve prestarán juramento de fidelidad ante el estandarte del Regimiento de Lanceros de Segunto, los reclutas incorporados al Depósito de Caballos Sembrados últimamente.

PERMISOS

Han solicitado permiso los sargentos, del Regimiento de la Reina, don Francisco Bejarano Rivas, y el de Lanceros de Segunto, don Luis Galvez Olavaro.

CHISMOGRAFIAS

Entusiasmos espontáneos

Donosamente se ha comentado por los cronistas la fácil cosecha de simpatías y entusiasmos que ha realizado en Francia el ex Sultán Muley Hafid á cambio de unos cuantos luses prodigamente repartidos.

Cinco monedas de oro trastornaron a un vendedor de postales marseleses, hasta el extremo de que el felicitó se lanzase á correr como un loco por las calles prorrumpiendo en vivas entusiastas á Marruecos, y en París, por unas meneditas la frívola multitud ha perdonado al Muley el recuerdo de aquellos suplicios horribles que tanto impresionaron hace dos años el sentimentalismo francés. A un hombre espléndido le otorga Europa el derecho de ser tan bestia como le venga en gana. Menelick que también pagaba con largueza y repartía propinas crecidísimas, fué muy popular en París á pesar de acompañarle una reputación de malas extrañas capas de hacer extremecer á un canal. La civilización que usan en Europa, es indulgente con todo menos con la miseria; esta sí que nunca se perdona.

A Muley Hafid le encorripian en la cara si le vieran con la chilaba llena de remiendos y con cara de no haber almorzado. Mientras reparta dinero á manos llenas, las mujeres lo encontrarán guapo, los hombres simpático y gracioso y siempre habrá cristianos de poco pelo dispuestos á recrearle los oídos vitoreando á Marruecos.

Los marseleses que lo aclamaban al sentir en sus manos el peso acariciador del dinero del ex Sultán, no merecen las burlas y el menoscabo de muchos cronistas que acaso disimulan con sus ironías el pesar que les causa no haberse hallado en condiciones de participar de la esplendidez de Muley Hafid.

rase y le cediera la palabra, se levantó.

—Señores...

Los cuatro durmientes se agitaron. Usó ronco.

El hombre feo, que se preciaba de poeta, se puso á leer una elegía inspirada viéndolo morir á una mosca.

Al terminar, avizoró el efecto. Un individuo que acababa de despertar, soseca estúpido.

El mozo presumido abrazó al feo.

—¡Oh! graa poeta.

El ojo siniestro del conserje, se inquietaba en un anhelo desesperado por que la clase fuese disuelta.

El mozo presumido se alzó.

—Bueno, señores. La velada no se ha perdido. Mañana se hablará de aparatos de ortopedia y de álgebra.

Uso de los cuatro, consultó á los demás con la mirada.

—Acaso no podamos venir. Somos trabajadores, pobres. A lo mejor nos levantamos á las cinco. Ya son las doce...

Nosotros, nacidos en un país infinitamente más pobre que Francia, somos desde luego los menos indicados para burlarnos del vendedor de postales marseleses. Imaginémonos que Muley Hafid hace su entrada en cualquier población de la España gris, Ouecos, por ejemplo. ¿Qué habría pasado en Ouecos si al llegar al ex-Sultán empieza á repartir monedas de oro á las autoridades y personas que acudieran á recibirle?

El gobernador civil, la más autorizada representación del Estado, si se encontrase con un mozo que correspondiese á su salud pondriale cinco monedas áureas en la mano, difícilmente podría reprimir tres impulsos simultáneos; coger el dinero, lanzar por los aires la chilaba y prorrumpir en un ¡viva Marruecos! entusiasta, vibrante, frenético, salido de lo más hondo del corazón.

Hablemos con más respeto del vendedor de postales de Marsella, pensando en el gobernador civil de Ouecos.

Cívici Ventalló.

AUTOMÓVILES

Charron Limited

Los más resistentes, de más rendimiento y mejor contruidos.

ALCALA, 62.—MADRID

Agentes en las principales capitales.

VULGARIZACIÓN CIENTIFICA

ESCRÚPULO DE CONCIENCIA

Yo he hablado últimamente de la defensa contra el calor, como si el calor fuese un agente ofensivo contra el cual debiéramos ir en son de guerra.

Tenemos calor durante el verano, por la misma razón que tenemos frío durante el invierno; porque no sabemos armonizar nuestra alimentación, nuestro vestido y nuestra manera de vivir, con la periodicidad de las estaciones. El calor, como todo agente natural, es altamente beneficioso al organismo humano; por no haber sido hasta ahora el verano bastante caluroso, hemos tenido que lamentar una considerable número de enfermedades.

Las infecciones reumáticas sufrieron grandes agudizaciones, se exacerbaron las afecciones del riñón, hubo frecuentes casos de anginas fleomococicas y no pocas neuralgias faciales; todo ello, por falta de calor.

La proximidad de nuestro planeta al sol en esta época del año, tiene mayor importancia de la que quieroz darle los fabricantes de abanicos y vendedores de horchata. Los tres reinos de la naturaleza se benefician con el calor solar, á expensas del cual se produce en la corteza del globo, una disociación activísima, que pone al descubierto elementos minerales que yacían ocultos en el subsuelo; maduran los frutos, en alguno de los cuales, como la uva, el higo y la ciruela almacena el calor productos azucarados que hacen imposible la putrefacción y los convierte en esos frutos secos que todos conocemos con el nombre de higos, uvas y ciruelas pasas, inestimables fuentes de energía, verdaderos alimentos de abrigo, que nos proporcionan en los días más

Su voz pedía clemencia, misericordia. El mozo presumido hizo un mohín de contrariedad. Horrorizábase la idea de no tener oyentes. Razo era el que tornaba tras de asistir á la primera clase. Al fin murmuró:

—¡Ah! por nosotros no te preocupes. Terminaremos antes. A las once. A las diez, añadió persuasivo.

Ninguno de los cuatro respondió. Lentos, desfallecientes de aburrimiento, se marcharon y con ellos un agresivo mal olor que inundaba la estancia. Cuando se oyó el ruido de la puerta cerrada de golpes, el mozo presumido exclamó:

—¡Uff! Esas criaturas apestan de verdad. Pero tú, Echeburria, eres un gran poeta—añadió dirigiéndose al mozo feo.

Este se alzó para venir á abrazarle.

El conserje, cayéndose de sueño, los miraba con su ojo único que demandaba misericordia. Ouecos advirtió la tragedia que dentro de aquel hombre aletaba. Y exclamó:

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc—Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

fríos del invierno una grandísima cantidad de calorías.

Llega á su máximo de intensidad la vida de los vegetales y el organismo humano, cuyas funciones se desarrollan paralelamente con las de las plantas, experimenta grandes transformaciones que el higienista debe tener presentes para dar sus consejos.

Sudar espontáneamente bajo la influencia del calor solar, equivale al mejor baño de vapor; provocar el sudor por medio de violentos ejercicios no es prudente, pero aprovechando la facilidad con que se suda, dando un moderado paseo á las horas en que el sol tiene caldada la atmósfera, es altamente provechoso á todos y, en especial, á los obesos y reumáticos.

Uso de mis clientas, hombre de gran cultura é ingenio, me dice: ¿Sabe usted como he logrado disminuir en 26 centímetros la escandalosa circunferencia de mi abdomen? Tomando todos los días un par de estufas gratuitas. En poco más de cuarenta días llegué á reducir á 80 mis 105 centímetros de cintura, consiguiendo un grado de esbeltez y bienestar, que no podía obtener á pesar de haberme sometido á las más duras mortificaciones gastronómicas y á toda clase de regímenes de los que contra la obesidad se preconizan.

El sudor sirve de vehículo para la expulsión de gran cantidad de toxinas que infectan la sangre y dejan en la piel huellas indelebles de su salida, produciendo erupciones cutáneas como la miliar roja y el llamado eczema sudoral.

La consideración de tan grandes ventajas, como las que el calor nos proporciona, hizo nacer en mí un escrúpulo de conciencia.

En asuntos de higiene racional conviene aquilatar las ideas muy escrupulosamente. No es el calor lo que nos hace sufrir, somos nosotros los que con nuestros desacertados procedimientos convertimos en agente de tortura uno de los más preciosos dones de la naturaleza, que siempre con admirable previsión pone al antídoto al lado del veneno y nos dá inteligencia suficiente

para saber que en las regiones circumpolares donde se padecen el escorbuto, nace la coquería.

Juan López de Rego.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Cristóbal, mártir.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia del Cister, costado por D. Rafael Saan y Fra por sus difuntos. Catedral.—Mañana en la capilla de la Natividad, nave del Sagrado, septimo día de la novena al Inmaculado Corazón de María, á las siete y media de la mañana. Los domingos á las siete habrá misa, rosario y el ejercicio de la novena.

Real Iglesia de San Pablo.—Mañana septimo día de los solemnes cultos que la Real Archicofradía del Inmaculado Corazón de María, celebra en honor de su augusta Titular y Patrona. Todas las mañanas en la misa de las cinco y media se leerá el ejercicio de la novena. A las siete y media misa rosada con acompañamiento de armonium y orgános cantados. A las ocho misa cantada del jubileo. Todas las tardes á las cinco y media se exponerá el Santísimo Sacramento. A las seis Estación Mayor, Santo Rosario, letanía cantada de la novena, plagaría, sermón por el Reverendo Padre Eduardo Gómez, del Inmaculado Corazón de María, gacsa y reserva, terminándose con la salve cantada por el coro y el pueblo. La comunión del primer día corresponde á los coros 17, 18 de caballeros y del 66 al 80 de señoras.

Costea este jubileo la Sra. D.ª Dolores Canaleja, por sus difuntos.

San Rafael.—El 24 será el ejercicio mensual según costumbre: predicará un R. P. del Inmaculado Corazón de María. En misa de comunión á las siete. Costeará estos cultos don Juan Bejarano, por sus difuntos. Dará principio media hora después del toque de oraciones.

San Cayetano.—El próximo domingo cuarto del mes, se celebrará la función mensual de la Cofradía del Santo Escapulario. Por la mañana á las siete la misa de Comunión general. Por la tarde á las cinco y media, Exposición, Rosario, Sermón, procesión con la Santísima Virgen. Por la asistencia, hoy indulgencia plenaria para los Cofrades.

Adoración Nocturna.—La Vigilia del 24 al 25 corresponde al Turco primero Inmaculado Corazón de María. La celebra en honor de su excelencia titular y como aniversario de la fun-

versarios la concepción de la obra á disponer de un lugar donde el poeta dijese sus versos, el escultor mostrase sus figurillas, para que el abogado hablase de pléitos y el médico de males y de curas.

Más lo cierto fué que el Instituto quedó formado y que sus apañadores, que después se denominaron catedráticos, se reunieron en una taberna á celebrar ágapas. Y hubo arroz y gallo muerto, y se alzó la copa por la prosperidad del Instituto, y por los obreros y por la difusión de la enseñanza. Ouecos y sus dos amigos salieron al fin. El conserje les seguía desolado entre la idea de verles desistir. Descendieron algunos escalones, abrieron el portón y se encontraron en la calle. Saturnino cerró. Avido, á saltos, subió la escalera. Luego apagó las luces y se acostó, pensando en las clases, en el barrio, en los recados, y en que sólo cobraba diez duros al mes.

Los catedráticos, ya en la calle, se

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 6

BIBLIOTECA «PATRIA»

Vivir la vida

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

Tosió después, torzando á sonreír. Después habló de nuevo.

Las cuatro cabezas de los cuatro oyentes se fueron abatiendo sobre los cuellos una por una. Sólo el único ojo del conserje vigilaba sarcástico.

La voz de Ouecos, desmayada, hizo el elogio del ácido nítrico entre la calma más ideal del auditorio.

Al terminar, satisfecho de sí mismo, volvió al banco.

Etonces un muchacho feísimo que en este mismo banco se desahogaba en un anhelo de que Benigno termi-

acción de esta Sección adoradora, habrá plática y Te Deum é Invitación solemnes, siendo obligatoria la asistencia de todos los adoradores á primera hora.

Las misas que se celebran el día 24 en la parroquia de San Andrés desde las seis y media en adelante por los señores sacerdotes invitados, serán aplaudidas en sufragio por el alma del Sr. D. Manuel de Luque y Torrico, (q. e. p. d.), falleció el día 16 del corriente mes. Su desconsolada viuda, hijos y demás familia suplican á sus amigos y personas piadosas lo encomienden á Dios nuestro Señor. Hay concedidas indulgencias.

Los señores Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Siles desde el 28 al 30 de los corrientes de siete y media en adelante las aplaudirán en sufragio por el alma de doña Francisca de Paula Muñoz Cobo (q. e. p. d.)

Estaperfideus se publica con censura colegialista

LETRAS FEMENINAS

La Ciencia del vivir

Ovidado y desconocido, yo tuve la suerte de encontrar en soneto: en luminoso como una ley divina, fuerte como un casto triunfal, pío como una oración cristiana.

Y su autor ha sido tan generoso, tan modesto, que ha labrado esta joya en el anónimo, y la ha dejado caída en mitad del camino, para que la haga suya el pasajero, renunciando así, no solo á los aplausos y las admiraciones si no hasta á la gratitud del caminante.

En honor de este poeta singular ofrezco á mis lectores la rima noble y rara que tiene la rotundidad de un decreto. La glosaría de un himno y la dulzura de una plegaria; díos de esta manera:

« Haber poner en práctica el amor que á Dios y al hombre debes profesar; á Dios como á tu fin único amar y al hombre como á imagen de su autor: proceder con franqueza y con candor, á todos complacer sin adular, saber el propio genio dominar y seguir á los otros el humor: con gusto el bien ajeno promover, como propio el ajeno mal sentir, saber negar, saber condescender, saber disimular y no fingir: todo esto con prudencia has de ejercer para acertar la ciencia del vivir... »

En la difícil coartadura de los colores religiosos clásicos, ahí tenéis, lectores curiosos y amables, un fácil compendio de la Ley de Dios, toda una regla solemne y magnífica del supremo arte del vivir, de la ciencia humana y divina que nos conduce á la inmortalidad.

Aunque el poeta nos habla en secreto, desde la tumba, quizá desde la tumba, nos habla familiarmente; diríase que responde á una sabia demanda de nuestro corazón. Su voz parece que prolonga una plática fatiga, que comenzó en la apremiante consulta de nuestra pobre ignorancia.

Sin duda, la silenciosa voz de alguna espíritu sediento, clamó en la soledad de una conciencia.

—¿Cuál será el mejor arte del vivir? ¿Cómo se consigue? ¿Cómo se logra? Y el alma demente de un gran artista, contesta á todos los próximos de la suma ciencia en el prólogo soneto que yo tuve la suerte de encontrar: es una definición recia y armoniosa de la más esencial esbideria; es una circunscrita síntesis del catecismo cristiano. Yo la descubrí con respeto, y la pongo en circulación con reverencia, deseando ser fiel intérprete de quien no quiso que tuviera dueño particular y la dejó sembrada en el camino, para todos, como la gracia de Dios...

Concha Espina de Serna
O. milés Agosto 1912.

«El fracaso de una ley», contestación al cuestionario sobre consumos, véase en cuarta plana.

DE SOCIEDAD

Del B. de Betelú ha marchado á San Sebastián y Bizriá y don Felipe de Veciana y Cayá y su distinguida esposa Doña Matilde Sáiz de a Torre y Obada, paisana nuestra. En el próximo O. oño marcharán á pasar una temporada en el castillo de Milk (Tarragona).

—Es muy el pasado domingo en Rota el señor marqués del Mérito, para pasar el día al lado de sus hermanos los señores de Albornoz y Portocarrero, de Córdoba.

—De Lucena ha marchado á Málaga acompañado de su apreciable señora, el juez municipal de dicha ciudad, don Francisco Lucas Ruiz de Castroviejo.

—En el expreso marchará hoy á Madrid la bellísima Marija de Hoces y Ojalá.

—Se encuentra enfermo de alguna afección en Baladiz, el respetable anciano don Gabriel Delgado García, hermano del maestro de esta S. I. C. D. Francisco y padre y abuelo respectivamente de los escritores don Angel y don Gabriel.

—Ha llegado de Cabra don Antonio de la Iglesia Varo, distinguido compañero en la prensa local.

—En breve contraerá matrimonio la bellísima señorita Teresa Bujalance Osuna, con el ingeniero de caminos don Vicente Berrubo.

Con tal motivo han llegado de Lucena los padres de la novia, que se hospedaron en casa de los señores de García Llovera.

—El joven alumno de la Academia de Infantería don José de Hoces Ojalá, Conde de Hornachuelos, se ha despedido para Toledo á continuar sus estudios.

—De Belmez ha llegado el párcoco don Manuel Ruiz Caballero.

—Ha regresado á Villa del Río don José Huena.

«La moral de los cantares», y «La hoja del lentis o, poetas en cuarta plana.

Crónica Local

Excelente Idea

Muy excelente nos parece la idea que han tenido las Religiosas Hijas de María Escuelas, establecido en su Colegio de Santa Victoria de esta capital, un Pensionado para alumnos del Magisterio.

Con él resuelve, sin duda, muchas de las dificultades que encuentran para seguir sus estudios los jóvenes de los pueblos de la provincia que piensan dedicarse al Magisterio.

Gallito y Posadas

De paso para Oádiz donde toman hoy sea Miras, estuvieron anoche en Córdoba, los noveles diestros Gallito y Posadas.

Siniestros

El día 18 del actual se declaró un incendio en terrenos de la huerta Tablero Bajo y cortijo de Santa Beatriz, de este término, habiéndose quemado en ambas faenas 195 olivos y 190 palos de alambardo, calculándose las pérdidas en 16 000 pesetas, siendo detenidos como autores del siniestro tres jóvenes que vivían en aquellas inmediaciones.

Centro Filarmónico

El domingo primero de Septiembre próximo celebrará esta sociedad un festival en el hermoso local que ocupa en la calle Amoroso Morales 5, en el que el Cuadro Artístico de la misma ejecutará varios números de su selecto repertorio, dando á conocer algunas de las nuevas obras que tienen en ensayo, de las que tenemos las mejores referencias, y en la que seguramente acreditará una vez más el Director Artístico señor Molina León, su pericia y buen gusto musical.

A la terminación del concierto baile de cofrades.

Como en festivales anteriores se pone en conocimiento de los señores socios que será necesario para la entrada en el local, la presentación del recibo correspondiente al mes de la fecha.

La Junta organizadora en atención al considerable número de socios, ruega á estos que se hagan acompañar, solamente de las personas de su inmediata familia.

Licencias de casa

Se han concedido licencias de casa á don Rafael Luque Montoro, de Córdoba; don Antonio Dirigues Merino, don Manuel Gómez Castilla y don Mateo Domínguez Valiente, de Montilla.

Escuela Normal

Con arreglo á las disposiciones vigentes, el día 20 de Septiembre próximo comenzarán en esta Escuela los exámenes extraordinarios de asignaturas, de alumnos de enseñanza oficial y seguidamente los de enseñanza no oficial, verificándose, tan luego como estos terminen los ejercicios de rotulada para Maestros de primera enseñanza elemental y superior.

Los alumnos de enseñanza oficial, deberán solicitar su admisión á examen, por medio de un impreso que al efecto se les facilitará en la Conserjería de esta Escuela, durante el actual mes de Agosto, y los de enseñanza no oficial lo harán en papel de la clase 11.ª, debiendo expresar en sus instancias si han de sufrir el examen de ingreso.

Para este, será necesario que los aspirantes tengan catorce años ó que los cumplan antes de primero de Enero de 1913.

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos Joaquín Amaga Contreras, Sebastián García Heredia y Agustín Heredia Flores, de la cárcel de Montilla á la de Alor; de Castro del Río á La Rambla, Manuel Benito Torres; de Córdoba á Posadas, Fernando Méndez Nogareda y de Córdoba á Bujalance, Rafael Jurado Moreno.

Círculo de la Amistad

Concierto que tendrá lugar el día 25 de Agosto de 1912 y en el que hará su presentación el Orfeón que dirige el maestro señor Rodríguez Cisneros.

Programa.—Primera parte. 1.º Canto á adido del Angallo migraute por el Orfeón, Mendelssohn; 2.º Aria de la ópera «Don Carlos» por el alumno del señor Rodríguez Cisneros, señor López Calderón, Verdi; 3.º Plegaria de la ópera «Tosca» por la alumna del señor Rodríguez Cisneros, señorita Carmen de la Fuente, Puccini.

Segunda parte. 4.º La Broma (Melodías Perseas) por el Orfeón, Saint Saes; 5.º Recanto de la ópera «Bohème» por la señorita Carmen de la Fuente, Puccini; 6.º T.º amo ancora, por el señor López Calderón, Tosti; 7.º Himno al Orfeón por el O. fono, Beethoven.

Las obras serán acompañadas por la profesora señorita Elvira Monserrat. Comenzará el concierto á las diez de la noche.

Expediente

Don Rafael García Gómez, Provisor y Vicario general de la Diócesis, ha solicitado del Gobierno civil su instruya expediente adicional al de expropiación ya formado á la finca número 21 ocupada por la travesía exterior por Córdoba de la carretera de Madrid á Oádiz, á fin de subsanar la omisión de un dato no previsto. En la casa rectoría del Segrario.

Julio oral

Mañana se celebrará en la sección primera de esta Audiencia la vista de la causa seguida en Córdoba, por esta fe, contra Roberto María Moray.

Para una subasta

Don Rafael Peralta Cristóbal, ha presentado en el Gobierno civil pliego para optar á la subasta de reparación de la carretera de Castro del Río á Montilla y de Torreolajimeno al Campio y don Salvador Vigo, para la de Castro á Montilla solamente.

Misericordias

La guardia municipal ha denunciado á la alcaldía que ayer Manuel Gómez Jiménez iba en una burriquita por el río Guadalquivir siendo apedreado por Gabriel Muñoz Doblas, y apercibido aquel le dió de bofetadas, Gabriel fue curado en la Casa de Socorro y después detenido; que en la plaza del Manzano, escudelleros Francisco Janguito y Rafael Sánchez; que anoche encontraron al joven de 17 años Agustín Martínez Zamora, de Almazarrón (Murcia), sin domicilio en esta capital, siendo puesto á disposición del señor alcalde; que á las diez y media de noche Antonio Heredia Díaz se presentó en la casa número 8 de la calle de Sevilla, pidiendo una limosna y se llevó de paso un sombrero, fué detenido; que ha sido conducido al Hospital de Agudos, Rafael Rodríguez y María Regalón García, enfermos pobres; que ayer, en la casa de los señores Delgado Martínez, Hermanos, rieron los operarios, José Sánchez García y Antonio Vega Luque, resultando José con una herida en la frente y otra en la cabeza, de pronóstico reservado, siendo curado en la Casa de Socorro; que ayer la madre del niño Gudiño Alcaide, insultó al guardia de San Basilio; que Carmen Pérez y su hijo mataron á Francisca Pérez; que en la Judería encontraron hoy una barra abandonada, siendo conducida al Anillo; que José González Quero, Rafael Leiva y José Piña, se dedican á apedrear á cuantos van á la fuente de la plaza de San Pedro.

Misera

Don Miguel Becerra Redondo, vecino de Fuentes Obujans, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le concedan veinte pertenencias de la mina denominada «Rosario», de mineral plomo y otros, sita en el término de Fuente Ovejuna y paraje dehesa de Perena.

Para mañana se ha hecho el señalamiento siguiente: Sr. Depositario, pesetas 2 352 44; don Rafael Hofmeyer, 708 10; don Rafael Cruz Conde, 276 08; don Salvador Serrano, 1385; don José Fernández Luas, 127 97; don José Antonio Ruiz, 1.828 46 y don Lorenzo Alamiño, 57 91.

Los relojes públicos

Nada menos que veinte minutos llevaba esta tarde de retraso el reloj de la Compañía con la hora de Madrid por la que se rigen los servicios públicos de trenes, telégrafos y teléfonos.

Representante

Ha sido nombrado representante en Córdoba de la importante casa de Sevilla Hijos de Luca de Tena el joven don Jesús Urrutia, empleado en las oficinas de la Arrendataría del arbitrio de carnes.

F. Guije

DRAWING CALLE GONDOMAR

Un telegrama

El ministro de la Gobernación ha dirigido hoy el siguiente telegrama á la Excmo. Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

«San Sebastián 22 (11).—Recibido su telefonema que agradezco y cuando lleguen las mil palabras, cuyo envío me anuncia tendrá el mayor gusto en que figuren en la suscripción por la catedral de Baxmo y en hacer público ese cargo omitativo de la ilustre junta de Damas de la Cruz Roja de su digna presidencia. La saludamos afectuosamente.»

Este cargo nobilísimo de la ilustre dama cordobesa fué elogiado por nosotros debidamente en su día. Ahora lo esperamos que tenga seguidores aunque sea en menor escala. Ya sabemos que desea contribuir á esta suscripción que recibimos donativos en esta redacción hasta fin de mes, nada mas.

Curados

En la casa de socorro lo han sido Lidra Priego Borrego, de una herida por mordedura de perro en el dedo pulgar de la mano derecha; Manuel Pileto Ruiz id. id.; Cristóbal Palacios Sánchez, idem en el muslo derecho, y Fernando Mariano Martínez, heridas contusas en la caja izquierda, párpados inferior y ocular.

El amor á los perros

Hoy ha sido curada en la casa de socorro Lidra Priego Borrego, que al tratar de que una perra de su propiedad devolviese la extrínseca que le había proporcionado un guardia, fué mordida por la perra.

Teatro Circo

A petición de numerosas familias que no pudieron asistir en la anterior temporada, esta empresa ha hecho gestiones cerca de la eminente diva Elena Fom para que haga en Córdoba algunas funciones á su terminación en Sevilla y de paso para Barcelona, y celebrará dos únicas funciones el Sábado 24 y Domingo 25.

El 28, debut de Otto Viols, el hombre que se casó de todas partes.

El Sábado 31, debut de Troupe rusa del Cáucaso, compuesta de ocho personas y que ha llamado poderosamente la atención en Madrid, cuya prensa ilustrada se ha ocupado de ella, publicando sus retratos el «Nuevo Mundo», «Blanco y Negro» y «Mundo Gráfico».

Destino civil

Ha dirigido instancia en solicitud de un destino civil el licenciado del ejército Alfonso Blanca Castro, vecino de Cabra.

Pensión

Ha solicitado se le conceda pensión Pedro Arroyo Pedregosa, vecindad en Valenzuela, que perdió su hijo en la campaña de Melilla.

En el tratamiento de infinidad de dolencias y particularmente en las convalecencias, es necesaria una alimentación que no produzca trastornos gástricos; lo más indicado para estos casos es el uso de la Carne líquida del doctor Valdés García, de Montevideo.

Las mejores aguas alcalinas son:

Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (higado).

«Campos y mercados», Notas de precios, véanse en cuarta plana.

Crónica Provincial

De Doña Mencía

Festividad de la Asunción

Con la solemnidad propia del día se celebró el 15 de los corrientes en nuestra parroquia la festividad de la Asunción Gloriosa de la Santísima Virgen á los cielos habiendo contribuido á dar mayor esplendor la asistencia de numerosos fieles que con gran consuelo nuestro se acercaron á la Sagrada Mesa; á las nueve tuvo lugar la misa mayor con sermón y buena capilla de música.

Verbena

Como en años anteriores se verificó el mismo día 15 en la calle Llanas de este pueblo la tradicional velada de Nuestra Señora de la Cabeza, que en una horacina del castillo sito en tal calle recibe la adoración de los mencianos, presentando un golpe de vista deslumbrador por los numerosos faroles de todos colores y multitud de flores que con buena gusto fueron colocadas por la piedad de su camarera mayor doña Julia Navas viuda de Campos, madre del alcalde de este pueblo, que tiene especial empeño en imprimir cada año mayor realce á esta típica verbena. Estuvo animadísima por la fluencia de espectadores y feriantes de Lucena, Baza y otros pueblos limítrofes que nos traen sus mercancías y que

con los de aquí hacen que nos formemos la ilusión de que celebremos este día una verdadera feria.

Los edificios del sitio ostentaban la blanura de la nieve, los balcones y ventanas verdaderos jardines perfumando el ambiente con sus jazmines y ardores, que con la iluminación y el concurso de las bellas mantones de Manila, nos convencían que estábamos en la típica y alegre Andalucía.

De Lucena

Un descubrimiento

Labrando unas tierras que posee don Francisco Serrano en la «Cañada de Don Jerónimo», de este término, se ha descubierto una gran cimentación de edificaciones antiguas. Aun no ha sido precisada la época á que pertenecen ni el objeto á que estuvieran dedicadas estas edificaciones, pero hay indicios de que son antiquísimas.

De Priego

Muñeca de Alcalá-Zamora

El sábado á las nueve y en tres autos guiados por sus respectivos dueños don Rafael Molina, don Eduardo L. de Segredo y Juanito Palomeque salió de Alcaudete para esta ciudad don Niceto Alcalá Zamora, acompañado de su bella esposa, de sus hijos, de su pariente señor Guilel y de su capellán D. Francisco Ruiz Casado.

Hubo vítores, aplausos, cohetes é iluminaciones al pasar por las importantes aldeas de Zamoranos y de el Cañuelo en donde radican las posesiones olivereras del señor Alcalá Zamora, de Fuente-Tajar, Castil de Campos, el Tarajal y la Colonia febril de las Angosturas.

A las once y á cinco kilómetros de Priego se paraban en carruajes, el alcalde, coacejales, amigos y comisiones que de Carabuey y otros pueblos acudieron para saludar al señor Alcalá Zamora y que, al llegar á los automóviles hasta la entrada de la población.

En Priego recibieron á don Niceto entre aplausos y aclamaciones y cohetes y palmas reales.

Para recibirlo se habían levantado arcos y colocado gallardetes y focos hasta el domicilio de sus padres políticos los señores de Castillo.

Una vez aquí, el eminente orador salió al balcón y dirigió la palabra al auditorio siendo aclamado.

De Santa Eufemia

Defunción

Ayer falleció en esta localidad nuestro estimado y buen amigo, el profesor veterinario don Luis Gallego-Largo y Gallego-Largo, (q. e. p. h.), víctima de una afección cardíaca que hace tiempo padecía. Estos últimos días, al agravarse en su dolencia, pidió los Santos Sacramentos, recibidoslos con fervor y piedad edificantes. A su entierro han asistido las autoridades y el pueblo en masa, testimoniando así las simpatías que don Luis supo ganarse con todos por las cualidades de su carácter y especialmente por su bondadosa jovialidad.

Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

De El Viso

Desgracia

En el día de la fecha, ha perecido ahogado en un pozo de las cercanías de esta villa el joven de 13 años Alejandro Ramírez Moreno, en el momento de estar sacando agua para dar de beber á una perra de cerdos que custodiaba.

De otros pueblos

Desgracia

En el lugar conocido por el Portichuelo, Baza, se espantaron las mulas de un carro cargado de trigo que guiaba Antonio Peña y al intentar este detenerlas fué arrollado por el vehículo, falleciendo instantes después.

Incendios

En los días 18 y 20 del actual se ha declarado dos incendios en la dehesa denominada Membrilla, del término de Valsequillo, y en el cortijo del Salobral, del de Luque, habiéndose quemado en el primero unas 200 hectáreas de terreno de rastrojo, pastos y unos 2.700 pies de encinas, calculándose las pérdidas en 5 000 pesetas, y en el segundo tres almires de paja, cuyas pérdidas se calculan en unas 3 000 pesetas, siendo casuales dichos siniestros.

Pastoreo

La guardia civil de Rute y Adamuz, ha denunciado á los dueños de 83 cabras de ganado cabrío y vacuno, que sin autorización pastaban en fincas de aquellos términos.

Juez suplente

Ha solicitado la suplencia del juzgado municipal de Espial, don Alfonso López Muñoz,

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDO
A PRIMA FIJA
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 80 de Mayo de 1909

Catellanos y Compañía, S. en C.

Jesús María, núm. 1



Concesionarios para las provincias de Córdoba, Jaén y Badajoz, de las celeberrimas máquinas para coser y bordar

GRITZNER

Estas máquinas están construidas del mejor acero y sus ajustes son tan perfectos, que supera á todas cuantas máquinas se han fabricado hasta el día. Antes de comprar camas de acero, vean nuestro numeroso surtido en la seguridad de que ahorrarán dinero. Se hacen composuras garantizadas de toda clase de máquinas para coser.

GRAMOFONOS, DISCOS Y AGUJAS, para todas las marcas.

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía

Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.—De 9 á 10 de la mañana y á 3 de la tarde.—A los pobres de 3 á 5

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 22 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 85'30. —El 5 por 100 amortizable, á 101'45. —Cédulas hipotecarias, á 102'90. Las acciones del Banco de España, á 450'00. Las de la Tabacalera, á 290'00. Los franceses, á 5'65. Las libras esterlinas á 00'00.

Política
Madrid 22 (tres tarde)
Madrid 22 (seis tarde)
Barroso y Luque

El señor Barroso ha llegado á San Sebastián, terminando su temporada de aguas en Cestona. El general Luque ha marchado á Hendaya, á pasar unos días con su familia.

La Guardia civil
El señor Canalejas ha negado que se proponga crear el cuerpo de la guardería rural. Yo nada de esto he dicho, afirmó.

Lo que ha pasado es que me lamenté el otro día de los perjuicios que ocasionaban las concentraciones de la benemérita y de la falta de nexos entre este cuerpo y el de guardería rural.

Ahora no se trata de eso sino de aumentar la Guardia civil.

Esta se aumentará en 800 plazas, de las cuales se formarán depósitos en varias provincias para echar mano de esas fuerzas cuando sea necesario.

Los ferroviarios
Una comisión de ferroviarios, presidida por el señor Cordocillo, ha visitado hoy al señor Villanueva, para recabar del ministro su intervención en los pleitos que sostienen con las compañías de la Robla á Valmaseda, Tarragona, Villanueva de las Minas y Torrealevega.

Lerroux
Don Alejandro Lerroux estuvo hoy en el ministerio de Fomento, acompañando á don Arturo Soria, para solicitar del ministro ciertas facilidades para las obras de la Ciudad Lineal.

Echagüe y Luque
Un periodista preguntó esta mañana al Sr. Canalejas si era exacto

to que entre los generales Echagüe y Luque había serio disgusto.

El señor Canalejas dijo que creía se trataba de un canard. Además el general Echagüe es modelo de afabilidad y corrección y no tiene motivos de disgusto no había de partir de él este.

Lo que dice Mataix
En *El Mundo* de anoche Santiago Mataix dice, que en San Sebastián hay una conjura contra Canalejas, para derribarlo en breve.

Asegura que cuando Moret llegue á San Sebastián 14 exministros liberales y 75 diputados del partido dirigirán un memorial al Rey, diciéndole que Canalejas, no es, ni puede ser el jefe del partido liberal.

Esto se hará en el mes de Septiembre y entonces subirá al poder Moret, formando un gabinete de altura en el que figurarán Cobián y Romanones.

Los conjurados cuentan para este plan con dos ministros actuales que no son Alba ni García Prieto. Este seguirá en Estado.

Si los ferroviarios se declaran en huelga será presidente Weyler en lugar de Moret y éste irá á presidir el Congreso.

Mataix cita entre los exministros á Moret, Weyler, Romanones, Ruiz Valarino, Rodríguez de la Borbolla, Mellado, Cobián, Gasset, Burell y Merino.

Un periodista preguntó á Canalejas esta mañana si había leído esta información y qué opinaba de ella. El Sr. Canalejas hizo un gesto despectivo y dijo que por razón de la fadole de la noticia y por su origen se creía relevado de decir nada sobre ella.

La ley de Asociaciones
El gobierno ha recibido los escritos que le dirigen los obispos de Madrid y Tuy, protestando del proyecto de ley de Asociaciones.

Dimitió Echagüe
Valencia.—En vista de los rumores que acoje la prensa madrileña relativos á que el general Echagüe había dimitido por un disgusto con el general Luque, visitamos al conde del Serrallo, quien se encerró en la más absoluta reserva, sin oponer nada el rumor propagado.

Potellón
Barcelona.—Los ferroviarios visitaron al gobernador para pedirle que la compañía dejase sin efecto el traslado del inspector Sr. Mallafre, por considerar el traslado como un castigo.
El Sr. Portela ofreció influir con la compañía para que lo reponga.

Tiritos
Valencia.—En una verbena hubo una colisión entre jaimistas y republicanos. Se cruzaron algunos tiros. Cuando llegó la policía se dispersaron. Se ignora si hay algún herido.

El veraneo regio

El Infante Carlos
Llegó á Madrid en el sudexpreso y procedente de Santander el infante don Carlos. Lo recibieron Canalejas y las autoridades.

El Rey
San Sebastián.—El monarca marchó esta mañana á Bermeo acompañado del señor García Prieto, y del general Sánchez Gomez.

La Reina
San Sebastián.—Llegó la reina doña Victoria Eugenia y su hija procedente de Inglaterra. En la estación le esperaba la familia real, todas las autoridades una compañía de infantería con bandera y música y numeroso público.

Las huelgas

La de Duro Felguera
El señor Canalejas nos ha dicho que el gobernador civil de Oviedo le ha teleografiado, comunicándole que ve de difícil solución la huelga de la fábrica Duro-Felguera.

El gerente de la fábrica ha dicho que antes de dar un céntimo más á los obreros cerrará la fábrica.

Algunos obreros han pretendido formular argumentos y observaciones, pero han encontrado siempre igual contestación.

Nuestro corresponsal hablandonos de esta huelga dice:

Acabo de llegar de Oviedo y me he entrevistado con un ingeniero de la fundición, el cual me ha dicho: Felguera como usted sabe, tiene algo más de 4 000 habitantes y todos viven á la sombra de esta industria.

El trabajo ha tenido crisis recientes, pero la empresa no las ha tenido en cuenta en sus relaciones con los obreros. Ha reducido los dividendos y en paz.

Recientemente al terminar el trabajo hizo falta una ligera obra, de menos de dos horas, para reparar una avería sin lo cual al día siguiente, no podrían trabajar unas cuantas docenas de obreros.

El mecánico á quien se encomendó arreglar la avería se negó á ello y entonces la gerencia le suprimió las primas que aquí se otorgan á la buena conducta.

Al conocer el castigo sus compañeros, se han declarado en huelga y vienen con nuevas exigencias y como las ganancias actuales no compensan el capital empleado, se le dirá á los obreros que se sometan ó se cerrará la fábrica, y como el buen sentido no impera, este pueblo quedará en la miseria. Eso tendrán que agradecer á los que originan este movimiento revolucionario.

Los mineros
Los obreros de la cuenca minera de Asturias, no se moverán después de las ventajas que recientemente obtuvieron en la última huelga.

Los metalúrgicos
La huelga de los 26 metalúrgicos de Langreo es por ahora insoluble.

La de Málaga
El Gobierno carece de nuevas noticias de la huelga de Málaga. Nuestro corresponsal telegrafía que al salir del Gobierno civil la comisión de obreros que había intervenido en la solución de la huelga la desautorizaron los grupos y hubo silbidos y mueras.

De allí marcharon al Centro Obrero donde leyeron las bases de arreglo, en ellas figuran aumento de jornal y otras mejoras; al llegar á la base en que se deja en libertad á los patronos para despedir á los obreros, cuyas condiciones de trabajo no les satisfacía se produjo un monumental escándalo oyéndose

voces de ¡traidores! y vamos á la huelga general.

Los comisionados quisieron explicar su conducta y la razón que les asistía, pero no se les permitió.

En la opinión ha producido deplorable efecto el recrudecimiento de la huelga.

La solución se había rodeado de toda género de garantías. El gobernador había exigido á los delegados obreros que llevasen por escrito sus poderes y no se sabe como ahora los demás no aceptan lo que aceptaron sus delegados.

Los obreros se han reunido hoy y han acordado por mayoría declarar la huelga general.

Se han adoptado muchas precauciones.

La huelga de Murcia
Siguen en huelga los tranvías de Murcia.

Esta mañana han celebrado una conferencia obreros y patronos para ver si se soluciona la huelga.

Los de Langreo
Los metalúrgicos de Langreo tienen hoy paro general. Han pedido solidaridad á los mineros.

Dos notitias
Oviedo.—Se ha reunido el Consejo de Administración de la Sociedad Duro Felguera. Quizás acuerde disolverse en vista del estado precario de la misma. Como medida de previsión por las huelgas el gobernador ha solicitado tropas.

Colchoneros
Barcelona.—Los huelguistas colchoneros son 108.

Lo de Zaragoza
Aumentan las corrientes de armonía entre patronos y obreros.

Se han reunido los metalúrgicos en número de mil, acordando ratificar los acuerdos de la junta y volver al trabajo.

Una comisión ha visitado al gobernador para que gestione que los patronos admitan el mayor número posible de obreros y que se activen las obras para evitar el hambre que comienzan á sentir los obreros.

Los patronos repartirán entre los obreros que más lo merezcan cartillas de ahorro. Además costearán escuelas nocturnas para sus operarios.

Miscelánea

Cátedras
"La Gaceta", de hoy publica una disposición convocando concurso para la provisión de una plaza de profesor de Pedagogía del instituto general y técnico de Córdoba y otra de profesora auxiliar de la Escuela Normal de maestros de Córdoba.

La ampliación de unas plazas
El señor Canalejas nos ha dicho que le ha visitado esta mañana una comisión de aspirantes á ingreso en el cuerpo de registradores de la propiedad, aprobados sin plazas en la última convocatoria, solicitando la ampliación para todos los aprobados sin plaza.

Diariamente, nos dijo, recibocentenas de cartas de todas partes y de todos los aprobados sin plaza en las distintas carreras del Estado, solicitando igual ampliación.

Estoy mareado con tantas cartas de petición y con tantas recomendaciones.

Lo que haremos será cubrir las vacantes que haya hasta nueva convocatoria y en el decreto de nueva convocatoria consignar que serán declaradas nulas las propuestas de los tribunales si exceden los aprobados del número de plazas vacantes.

La corruptela actual es menester que concluya. Los tribunales habían creado una categoría ilegal y como eso solo ha servido para cometer abusos es preciso que desaparezca.

El nuevo tercio
El gobierno, atendiendo á las quejas de los pueblos que quedan abandonados con motivo de las concentraciones, ha acordado la creación de un nuevo tercio de la benemérita y ayer de conformidad el gobierno con el general Aznar, se firmó el proyecto creando un nuevo tercio de 800 plazas que se distribuirán entre varias provincias, estableciendo en cada una de ellas depósitos de 100 á 150 guardias.

Orden
Se ha dictado una R. O. reglamentando la presentación de los capitanes de los barcos en las visitas sanitarias á la llegada á los puertos.

Que lo castiguen muy duro
Valencia.—Ha sido detenido Baldomero Saicho en el instante de coocar un petardo bajo un banco en la avenida de Emilio Castelar.

Contrabando
Tortosa.—Se ha descubierto un importante contrabando consistente en 60 fardos de tabaco.

Estafadores
Barcelona.—El jefe de policía venía recibiendo muchas cartas en que le denunciaban la existencia de una sociedad internacional de estafadores.

Hoy hasido preso el súbdito francés George Renoy, autor de muchas estafas.

Se le han encontrado muchas contraseñas comerciales y mas de 30 000 direcciones de súbditos extranjeros.

Se registró luego la quinta de Lorenzo Montaner y se encontraron muchos preparativos para el timo del entierro.

De sargentos á oficiales
El D. O. del Ministerio de la Guerra publicará mañana una disposición nombrando alumnos de las Academias militares á los individuos que se relacionan.

Otra disposición nombrando segundos tenientes de la E. R. retribuida á los sargentos aprobados para oficiales, pero sin plaza en la última convocatoria.

Marruecos

Nada
El señor Canalejas nos ha dicho que el gobierno carece de noticias de Africa.

Gentiles
Ceuta.—Marchó á Madrid el marqués del Turia y el presidente de la Sociedad Hispano-Africana de Crédito.

—Marchó á Madrid una comisión á gestionar se cree un hospital civil en esta plaza.

—Procedente de Tánger llegó el vapor "V Ferrer", conduciendo moros tetuanes.

De Melilla
El general Aldave asistió á la inauguración del zoco de Hachar A. Salieron á esperarle los caides de Guelaya haciendo protestas de amor á España. El zoco está junto á la posición de U ad Ganem.

Aldave revistó luego al batallón de Tarifa que guarnece U ad Kadir, que es nuestra posición más avanzada. Regresó por el Avanzamiento.

Liquidación

"La Oriental," Joyería, platería, relojería

Portenar que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público. No obstante y durante el tiempo que exista la liquidación, se admitirán encargos y composuras, como de costumbre. También se manifiesta al público, que el establecimiento solo estará abierto, en todo tiempo, desde las ocho de la mañana hasta el anochecer.

OSORIO JOSÉ BARRÉN, NIÑO
TORIL, 1, 84 y 1
Precios de venta al público desde el 17 de Agosto hasta nueva posesión.
Oro de peso con hueso, 2'00, ídem meta sin hueso á 2'72.
Ternera con hueso, á 2'24; ídem meta sin hueso, á 3'24.
Macho, 1'60.
Borracho, 1'60.
Pan extra catalán, á 0'40 kilo; ídem 1.º, á 0'34; ídem de familia ó labor á 30.
Todas para fuera: Todo el año á 80 reales los ocos y medio kilo, salado á 100, ídem para dentro.

BAÑOS DE LA ESTRELLA

MÁLAGA
Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.
Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.
Médico: D. José Impellitteri, domiciliado, Santa María, núm. 17.
Imp. ant. «El Defensor» Amb. oslo Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfareros, n.º
POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas el Chocolate de Confianza de Hipólito Cabrera.

Suplico á mis clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.

También invito al público en general á que visite la fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de los locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de los chocolate.

Vuestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artefacto. Con el uso de esta agua se curan y evitan las picaduras, cura la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, cesan ser los calvos.

Esta agua debe usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabesa sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicación por todo el cabello el cabello no despiada mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener el cabello sano y limpio con sólo una aplicación cada ocho días, y si á las personas desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

Se vende en principales perfumerías y droguerías de España y Portugal. Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alesantor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y reubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositario en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia



POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones de la piel.

NOEL evita sudor y mal olor en pies y sobacos.

NOEL suaviza y entona la piel.

NOEL para los caballeros, después de afeitarse, es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.

NOEL el mejor para la toilette de señoras.

NOEL es indispensable después del baño y muy agradable. NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid NOEL.

NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes.

Unico Agente en España y América Latina: Joaquín Fan, calle Mallorca, 184, Barcelona.

De venta en CORDOBA: Señores Fuentes Hermanos; Droguería Unión Farmacéutica Cordobesa; Droguería de D. Francisco López Ruiz García; Viuda de Urbano, y entodas las buenas Farmacias Droguerías y Perfumerías de la provincia.

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Martimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.

Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositario en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendia y Paquetes

Banco Aragonés

Seguros dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLERES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaros, núms. 28 y 30 CORDOBA

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendación de hace muchos años en los Boletines Estadísticos especialmente en Andalucía

Alación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana. Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Obedna, é Iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz Madrid, Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Ocores), etc., etc.



Carabanchel Bajo Madrid

FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



Gondomar sin n.º Desde allí la telegrafía

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono, 70

LAS HACIENDAS LOCALES

El Fracaso de una Ley

IV

Continúa la información abierta sobre las ventajas, inconvenientes, y otros extremos relacionados con la sustitución del impuesto de consumos y sus consecuencias.

Inconvenientes

Contestación del Alcalde.

«Sin embargo de que en esta población se ha tenido el acierto de arrendar la cobranza de varios de los arbitrios sustitutivos de momento no se experimentan las consecuencias desagradables del planteamiento de la Ley de 12 de Junio, puede asegurarse que los inconvenientes que de ella se derivan se tocarán al cerrarse el presupuesto del año que transcurre en un déficit probable de cerca de cien mil pesetas por que las cifras consignadas por productos de los arbitrios sobre solares, edificios, venta de bebidas espirituosas, espumosas y alcohol y de irguilas, principalmente, no habrán de cubrirse, la primera por no existir en esta localidad terrenos de aquella clase; la segunda por que el Real Decreto de 23 de Julio próximo pasado declara exentos de pago la perforación y arrendamiento de boquer y la tercera por que los obstáculos surgidos al implantarse la recaudación del de irguilas y las cuestiones que vienen suscitándose entre la Empresa y el Municipio, influirán en la denuncia de éste contrato.»

«En lo sucesivo, si tales inconvenientes no se remedian, producirá una honda perturbación, un serio trastorno en las haciendas locales, muy decididas de suyo antes de la desgravación de los consumos, y el Ayuntamiento es veraz precursor á introducir en su presupuesto, para rivalarlo, cuantiosas economías, eliminando gastos y renunciando á servicios que imperiosamente demandan las necesida-

des del vecindario y á la ejecución de toda suerte de obras y reformas encaminadas á mejorar las condiciones en que se desenvuelven los intereses morales y materiales de esta localidad en orden á lo que en este respecto exigen las conveniencias públicas y el progreso de la vida moderna.»

Campos y mercados

DOÑA MENCIA

Trigo recio, de 40 á 45 reales; idem blanquillo, á 40; cebada, á 30; habas castellanas, á 42; idem morunas, á 40; sarras, á 24; yerros, á 38; garbanzos superiores, á 40 pesetas; idem regulares, de 20 á 40; aceite, á 12; vino, hasta 80 céntimos la botella; carne de borrego, á 1 20; tocino, á 2.

Tendencia del mercado, baja el aceite, lo demás alza; tiempo, de plays, estado de los campos, regular.

LUENA

Aceite fino desde 12 50 pesetas; corrientes de 11 37 á 11 50; trigo recio de 10 50 á 11; idem blanquillo de 9 50 á 10; cebada, de 7 á 7 25; habas de 10 á 11; yerros á 10, y garbanzos de 15 en adelante.

La moral de los cantares

Todo lo puede el amor, todo el dinero lo vence, todo lo consume el tiempo, todo lo acaba la muerte.

La mujer que se compone con demasiado artificio, no será por agradar solamente á su marido.

En este mundo redondo quien mal anda mal acaba; en casa del jabonero, aquel que no cae, resbala.

Vale más ser que haber, dice la común sentencia;

que el pobre puede ser rico, y el rico no compra ciencia.

Males que acarrea el tiempo, quien pudiera penetrarlos, para ponerles remedio antes que viniera el daño!

No quiero que me dé nadie válida de un alfiler, por que todo en este mundo se da por el interés.

La hoja del lentisco

Hoja seca y solitaria que vi tan lozana ayer, ¿dónde de polvo cubierta vas á parar?—No lo sé. Lejos del nativo ramo me arrastra el cierzo cruel desde el valle á la colina, del arrenal al vergel. Voy donde el viento me lleva, resignada por saber que ni suspiros ni ruegos han de templar su altivez. Hija de un pobre lentisco, voy adonde va también la presunción de la rosa, la soberbia del laurel.

Juan Nicasio Gallego.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre	44 00
Id., id. á la sombra y al aire libre	37 00
Id. mínima á la sombra y al aire libre	17 40
Id. media á la sombra y al aire libre	27 20
Oscilación	19 60
Agua de lluvia en milímetros	0 00
Agua evaporada en milímetros	11 80

OBSERVACIONES Á LAS 5 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0º	758 10
Temperatura á la sombra	21 80
Id. de termómetro húmedo	1 550
Tensión del vapor	7 10
Humedad relativa	46 50
Estado del cielo	Despejado
Dirección del viento	N.
Fuerza	Ventolina
Velocidad en kilómetros	45

Córdoba 23 de Agosto de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

Para anuncios baratos A. REYES MORENO.—Carretas 47, Madrid.

Para anuncios bien comprobados A. REYES MORENO.

Ricardo Navarro y Hnos.—Montilla **VINOS FINOS** Pedid la marca **GLADIADOR**